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國立中興大學農學院九十學年度第二次院務會議紀錄

一、   時間：九十一年三月十三日(星期三)上午九時三十分
二、   地點：農業試驗場國際會議廳

三、   主持人：徐院長世典                             記錄：洪俊玲、吳敏鈴
四、   出列席人員：(如簽到單)
五、   會議程序：

各位代表大家早！開會時間已到，應出席人數為四十一人，目前簽到三十位，已超過法定人數，宣布開會。並依第三頁所列會

議程序進行。謝謝大家！

六、   主席報告：

各位代表、同仁們，大家好：感謝大家撥冗出席本次會議，共同關心院務，為院發展重點與方向提供建言。今天是九十學年度

第二次召開院務會議，上任以來承蒙各行政主管及全體同仁的協助與合作，院務得以順利進行，非常感謝。今天是三月十三日，剛

好也是農曆正月最後一天，藉機向大家拜個晚年，祝福大家萬事如意，心想事成。

很高興今天能在農場國際會議廳舉行院務會議，這也是本會議廳首次啟用，有這麼好的環境及設備，相信有助於議事效率的提

昇。農場這些年來在陳場長世雄及同仁努力之下，環境整潔、花木扶疏，近年陸續建置市民農園、學員宿舍、國際會議廳等，並訂

有各項借用辦法，希望藉由今天會議，讓代表們實地體認附屬單位設施的多功能化，未來能幫忙宣導，多加利用。另本次會議時間

較以往提前，係為能將今天通過的部分議案及時以臨時動議的方式提送三月十五日的研發會議討論，敬請見諒！

本院將於今年八月開始增加一個新的獨立研究所--農村規劃研究所。由於教育部無法在員額及經費上給予支援，所以特別協調
借用農經系現有部分空間，師資方面則分別由農經、園藝、水保、農推所等現有教師給予支援，學校目前也通過合聘教師的辦法，

希望作為現階段農村規劃所困境的解決方案之一。至於開辦經費方面，獲得學校允諾補助部分款項。

為因應中央政府員額精簡政策，且能充分運用本校各教學單位教師資源，學校目前正積極研擬合理配置教師方案，由校長召集

各院院長討論教學單位人力資源問題，決議成立員額管理小組負責審查調配各單位員額及人力運用相關事項；並另訂教師員額管理

原則，以後各教學或研究單位如有人員退離，其員額均自動回歸學校，如需繼續運用或另有增加人力支需求，則須先提員額管理小

組審查通過，經校長同意後始得再辦理教評會相關作業。

九十一年度已到三月，學校預算分配會議今天下午才要召開，據了解經費額度也會有明顯減縮，在一片不景氣當中，粥少僧

多，究竟能分到多少經費，可能大家都要有心理準備，教學單位畢竟不像生產單位，既然無法開源，只能撙節使用，共體時艱。

本次會議提案總計八案，其中六案為本人交議，皆屬本院教師、研究人員聘任暨升等評審辦法及其相關評審標準、評審表之修

訂，感謝小組委員區教授少梅、李教授朝賢，曾教授夢蛟、彭教授錦樵、阮教授喜文、楊副教授正澤及張碧芳助理教授等七位老

師，歷經三次會議研訂彙成具體提案。行銷系及農推所各提一案，業經議案審查小組於三月五日審查通過，送本次會議討論，特別

在此向議案審查小組區少梅、詹德芳、朱德民、萬鍾汶、盛中德五位代表的辛勞致謝！本次會議資料於會前即函送各位代表在案，

相信大家已事先核閱了，稍待請大家提供寶貴的意見。

本院曾於八十九年十月廿七日院務會議通過每學期兩次，由院舉辦溝通聯誼餐會，邀請全院教職員工一起參加。本項措施經辦

理一年多以來，感謝同仁參與踴躍，確實有助溝通管道之暢通，惟本校礙於近年經費日益緊縮，在今年一月份的行政會議上提出臨

時動議，決議通過以後各單位每學期舉辦單位內團體會餐以一次為限，（每桌以六千元為原則）依實際支出核銷。特此向院務會議

代表報告，未來將配合學校政策來辦理，請見諒。

今天的會議事先得到許多來自農場在準備工作上的支援，中午在學員宿舍餐廳準備了豐盛的自助餐，請各位代表全程參與指

教。農場陳場長提供有機米、畜試場余場長提供了鮮乳及優酪乳，當作禮物送給全體代表，大家請多支持我們的優良實習產品，讓

農學院繼續成長茁壯。

為維護會場清潔，請勿將有色飲料攜入，場外備有茶點、咖啡供休息時取用。另提供了發言條，由於會議紀錄上務求清楚反映

各位代表之意見，煩請將發言條於會後交農學院辦公室列入紀錄參考。另備有臨時動議提案單，各位代表如有需要，請逕向紀錄席

索取使用。謝謝合作！

七、   院務工作報告：(為節省時間，請代表們自行參閱會議資料所列，至各單位工作報告將連同會議紀錄)
八、   宣讀上次會議決議案執行情形：略(詳見會議資料)。
九、   提案審查結果報告(召集人區少梅代表)：

本小組於三月五日召開審查會議，共有九項提案，其中植病系所提有關「生物化學」課程重新規劃乙案，就屬性而言，與教務

及課程方面關連性較大，建議提送課程委員會或教務會議討論。至提案順序，依「院長交議」者為優先，其餘依提案送件先後次序

排定。以上報告完畢。

十、 討論提案：

第一案 案 由：修訂「國立中興大學農學院教師聘任暨升等評審辦法」第十三、十四、二十及二十二條條文部分文字，請討論。
提案人：院長交議

決 議：
(一)第十三條條文依修訂案通過文字修正，至於是否增列TSSCI期刊，請修訂小組研商後再提出修訂。
(二)第十四條條文修正為：「二、學術著作就代表論文與研究論文並參考著作外審成績評分。取得現等級之學位論文

及其發表之著作不予計算。」

(三)第二十、二十二條條文照案通過修正。
(四)修訂後辦法如附件一，報請校長核定後於九十一學年度第二學期起實施。



90學年度第二次農資院院務會議紀錄

file:///C|/Documents and Settings/SMART/桌面/meeting會議記錄/90/農資學院院務會議/院務會議902.html[2012/6/13 下午 02:23:41]

第二案 案 由：修訂「國立中興大學農學院研究人員聘任暨升等評審辦法」第十四及十五條條文部分文字、及刪除第十九條全文，請
討論。

提案人：院長交議

決 議：比照第一案修訂，修正通過，修訂後辦法如附件二，報請校長核備後於九十一學年度第二學期起實施。
第三案 案 由：修訂「國立中興大學農學院教師著作送審準則」第三、四及第五條條文部分文字，請討論。

提案人：院長交議

決 議：照案通過，修訂後準則詳如附件三，報請校長核備後實施。
第四案 案 由：修訂本院各等級教師及研究人員升等、改聘評審標準表及其評審表，請討論。

提案人：院長交議

決 議：
(一)修正通過「著作外審成績」與「代表論文」配分各為「十分」。
(二)「著作外審成績」欄修正為「依著作外審成績平均分數按權重換算得分。」
(三)「研究論文」欄第一項修正為「…非SCI、SSCI或EI期刊且所屬系所教評會列甲等者得二分、乙等得一分、丙等

得○˙五分。…」
(四)授權院辦公室依決議修正各等級教師及研究人員之升等、改聘評審標準表暨評審表，修訂後評審標準表及評審表

詳如附件四，報請校長核定後實施。

第五案 案 由：修訂本院新聘各等級教師及研究人員評審標準表及其評審表，請討論。
提案人：院長交議

決 議：請各系所就本案提供意見供修訂小組參考，於下次會議提出討論。
第六案 案 由：修訂「國立中興大學農學院教師評審委員會選舉辦法」第二條部分文字，請討論。

提案人：院長交議

決 議：
(一)修正為「本院教師評審委員會(以下簡稱本委員會)委員人數為本院專任教師總人數之十分之一(不足一人時，以一

人計算)，院長為當然委員兼召集人並擔任會議主席。其餘委員由本院專任教師(研究人員)就合格專任教授(研究
員)選舉之。當選委員每系(所)至少一人，至多二人，於任期內如遇借調、退休、離職或出國進修六個月(含)以上
者，由候補委員遞補之。」

(二)修訂後辦法如附件五，報請校長核備後實施。
第七案 案 由：請同意行銷學系申請調整至社會科學暨管理學院，請討論。

提案人：行銷學系

決 議：經投票表決，結果為在場代表有三十三位，同意廿七票、不同意六票，本案通過，送研發會議討論。
第八案 案 由：請同意農業推廣教育研究所自九十二學年度開始更名為人力資源發展研究所，請討論。

提案人：農業推廣教育研究所

決 議：經投票表決，結果為在場代表有三十四位，同意廿三票，不同意十一票，本案通過，送研發會議討論。
十一、臨時動議：

案 由：請校方修訂「國立中興大學生物實驗安全委員會設置辦法」，經校務會議通過後實施，請討論。
提案人：齊心、鄭皆達、何京勝、詹德芳、萬鍾汶、林正鈁、劉玉章、李學進、彭錦樵、顏國欽、區少梅等十一位代表

決 議：經舉手表決，結果為在場代表有三十四位，十位同意，未達半數，本案「保留」。
十二、散 會：同日下午十三時廿五分。
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